
Слово «вера» означает «доверять, верить во что-то или в кого-го». 
Подтверждение этому нашел в словах отца Иоанна, когда в Страстную 
субботу в 16.00 увидел, как он освящал пасхальные куличи 
некоторым горожанам. Мое удивление протоиерей рассеял в своем 
мини-интервью по случаю Великого праздника Пасхи.



—  Во всех православных храмах есть традиция освящения для  
людей, которые, по долгу службы, либо немощные, больные, не могут 
находиться в храме на Пасхальной службе и праздничном освящение. 
Ведь мы не можем оставить желающих людей без пасхальной радости. 
Для всех же Пасхальная служба начинается в полночь крестным ходом. 
В 23.15- Полуночница (название службы), а Пасхальная заутреня про
водится после полуночи и завершается Пасхальная служба причащени
ем и праздничным освящением пасхальных куличей.

— Иногда слышишь, что человек выражает желание прича
ститься, считая, что он достоин этого. Правильно это или нет, и 
как часто причащаются?

—  Если человек мне скажет, что он достоин причастия, то я просто 
откажу ему в этом. Мы никогда не можем быть достойны этого, даже 
если постились, соблюдали каноны, мы все равно не будем достойны. 
Мы причащаемся не по заслугам, приходя в храм, мы не даем, а получа
ем. Минимальное число причастий -  пять раз в год, что соответствует 
каждому посту плюс день ангела. Самый идеальный вариант — это при
чащаться раз в две недели. Не могу понять желания причащаться пять 
раз в неделю. Не было в истории Церкви, чтобы каждый день пережи
вался день Пасхи, а причастие -  особое событие в жизни человека. Оно 
совершается не за компанию, или потому что модно, или просто надо, а 
по готовности души и желанию принять Божью благодать.

— Вы некоторых людей попросили прийти рано утром, в конце 
Пасхальной службы, другим дали жизненный совет, третьим реко
мендовали поставить свечки. Ощущение, что люди приходят спе
циально к вам, выражая полное доверие...

—  Если вы приходите и веруете только священнику, то это непра
вильно. Вы должны верить Богу, а каждый священник -  это сосуд в руках 
Божьих. Приходя в храм, вы приходите в первую очередь к Богу.

Вадим ИВКИН, фото автора

Отец Иоанн:
«Каждый священник -  
это сосуд в руках божьих»


